

Fecha: 20-08-2023  
Medio: Diario Talca  
Supl.: Diario Talca  
Tipo: Noticia general  
Título: **El principio y el emprendedor**

Pág. : 2  
Cm2: 231,7

Tiraje:  
Lectoría:  
Favorabilidad:

Sin Datos  
Sin Datos  
 No Definida



## El principio y el emprendedor

Francisco Letelier Troncoso  
Universidad Católica del Maule

**E**n opinión del filósofo Byung-Chul Han, en la era del emprendedor pasamos del imperativo del «deber de hacer» una cosa al del «poder hacerla», lo que nos lleva a vivir con el impulso de hacer no solo lo que hemos comprometido, sino todo lo que se pueda. Esto es el paraíso para una sociedad que busca que sus miembros estén permanentemente en movimiento, inventando proyectos y actividades sin cesar. Huyendo sistemáticamente del simple hecho de ser y estar. Incluso, un modo de conexión profunda con el presente, el juego, es asimilado por la lógica del emprend-

dimiento. Mientras su uso aumenta en las empresas, sea para fomentar el trabajo en equipo, disminuir el estrés o aumentar la productividad, el tiempo de juego en casa, con los hijos, el «juego real», es cada vez menos frecuente. En su actividad incansante, el emprendedor debe ser capaz de transformar todo en una oportunidad y de aprovechar todas las oportunidades. «Empresarializando» todos los aspectos de su vida, permite que la sociedad capitalista vaya a la conquista de nuevos territorios y mundos desde donde extraer más energía humana para convertirla en riqueza.

Pensemos en el hombre de negocios en

el libro El Principito. Vivía en el cuarto planeta que el niño visitó. Cuando llegó, el hombre estaba tan ocupado que ni siquiera levantó la cabeza. Con el emprendedor, la historia habría sido algo distinta. En vez de agachar la cabeza sin tomar en cuenta al visitante habría demostrado interés, habría visto una oportunidad.

—Hola, ¿quién eres?

—Hola, soy el Principito.

—Yo soy el emprendedor, ¿a qué te dedicas?

—Viajo y conozco planetas.

—¡Formidable! y en esos planetas ¿hay oportunidades?

—¿Oportunidades? — preguntó el

Principito con cierta ingenuidad.— Puedes tener la suerte de ver montañas y ríos, incluso puedes encontrar una rosa o un zorro...

—¡Formidable! Pero me refiero a oportunidades de verdad... un nuevo proyecto, un emprendimiento.

—¿Qué es un emprendimiento?

—Es una oportunidad. Si tienes la suficiente motivación y energía puedes aprovecharla.

—Lo que yo quiero es crear lazos.

—¡Formidable! Los emprendimientos requieren lazos. Ve a esos planetas, conoce gente, crea lazos y luego vemos qué podemos hacer.